

GUANACASTECOS

LA CELULA "SANTA CRUZ" DIRIGE UN VIBRANTE MANIFIESTO A LOS GUANACASTECOS

Lo firma Adán Guevara y contiene las demandas más importantes de esa provincia

El Partido Vanguardia Popular trabaja activamente por conseguir que la provincia de Guanacaste se incorpore al avance social que la República intenta; Vanguardia Popular desea que también los guanacastecos deriven beneficios concretos de las innovaciones legales que ha introducido el gran Presidente Calderón Guardia.

En toda la provincia de Guanacaste Vanguardia Popular está desplegando, de manera doctrinaria e inteligente, una intensa propaganda a favor de los nobles propósitos del Gobierno Constitucional que dieron vida al Seguro Social, a las Garantías Sociales, al Código del Trabajo y a la Secretaría de Agricultura. Mediante esta campaña cívica, Vanguardia Popular estimula en los trabajadores guanacastecos del campo y de la ciudad la serena decisión de agruparse para resolver sus propios problemas, anima en ellos la aspiración de redimir su vida miserable y transforma luego esta legítima inquietud, este clamor de justicia social, en esfuerzo fecundo que se coordina y se identifica con los generosos afanes que el Gobierno de Calderón Guardia y de Teodoro Picado despliega en este mismo sentido.

Al intentar que los beneficios del país cobijen también a los guanacastecos, Vanguardia Popular se propone hacer de la total población humana de Costa Rica un conglomerado social poderoso y solidario empeñado sin descanso en la conquista de su derecho a la vida en un plano superior de ventura más amplia y de justicia más cabal.

Según un somero estudio de la realidad guanacasteca, Vanguardia Popular concreta sus objetivos inmediatos en los siguientes términos:

Primero: que la Secretaría de Agricultura, que no se creó para favorecer en forma exclusiva los intereses de los cafetaleros y de los latifundistas, intervenga en la cuestión agrícola de Guanacaste en una forma más directa y decisiva: legalización de las pequeñas pertenencias territoriales, enmienda del mal funcionamiento de algunas Juntas Rurales de Crédito Agrícola, orientación científica de los cultivos y fomento de las cooperativas agrícolas e industriales.

Segundo: que la gran suma de dinero que cada año se gasta en caminos se ciña en lo sucesivo, para su inversión, a un plan científico general de progreso colectivo y de vitalización agrícola.

Tercero: que se aborde el problema de las tierras incultas; es necesario poblar la pampa para que el esfuerzo humano la ponga a producir, para que el costarricense no se vea obligado a importar granos, para que no los compre caros, para que no se muera de hambre. Pero debemos conseguir que se comience por poblar y cultivar la tierra que está a la orilla de las vías fluviales, que son las únicas vías de comunicación que tiene Guanacaste; los productos de esta tierra no crean problemas de transporte a los centros de mercado; esta tierra ribereña es plana y fértil pero está acaparada, poblándose de matorrales y de fieras, y ha sido inicuamente defraudada.

Cuarto: que se resuelva el conflicto social de la inmigración nicaragüense; hay poblaciones enteras en Guanacaste formadas por familias de trabajadores que viven y sufren en territorio costarricense pero que no tienen patria a cuyo amparo acogerse ni tierra alguna de que puedan sentirse dueños; no tienen lo que se llama "sus papeles en regla" y huyen como alimañas cuando columbran gente desconocida, le tienen miedo al guarda fiscal, le temen a la repatriación porque constituye para estos infelices un verdadero peligro de muerte. No tienen plata para comprar la ciudadanía costarricense. Vanguardia Popular desea el sosiego y la felicidad de estas familias de trabajadores; la solidaridad humana no admite fronteras.

Vanguardia Popular está auspiciando en Guanacaste la compactación de todas las voluntades honradas capaces de empeñarse con sinceridad, con valentía y con cierta orientación social en la presente campaña cívica. Vanguardia Popular ha encontrado mucho eco para sus prédicas en la provincia de Guanacaste. Guanacaste ha sido siempre puntual a las citas que le hace la Patria en sus momentos trascendentales.

Guanacaste respalda la política social del doctor Calderón Guardia y le reconocen a este gran mandatario el coraje que tuvo para orientar su política de gobierno en favor del sector mayoritario del país; la clase trabajadora a que pertenecen, sin excepción, los guanacastecos. Los guanacastecos confían en que Teodoro Picado será fiel y muy digno continuador de la política social. Viva Teodoro Picado, futuro Presidente de la República!

Por Célula "Santa Cruz" de Vanguardia Popular.
ADAN GUEVARA G.,
Secretario Organización.

Los que han visitado Alemania por invitación de los nazis son almacigos de traiciones en América Latina

EL DUETO VILLARROEL-TABORGA, CABEZA MILITAR DEL CUARTELAZO QUE DERROCO AL GOBIERNO DEL GENERAL PEÑARANDA EN BOLIVIA, ES UNA MUESTRA DE LO QUE SON EN ESTOS PAISES LOS FAMOSOS "INVITADOS DE ALEMANIA"

Nosotros tenemos en Costa Rica algunos sujetos que visitaron Alemania como "invitados de los nazis": OTTO CORTES. Y están ligados al Eje más que aquellos de Bolivia, porque antes de esa invitación el Gobierno de Cortés había dado a los agentes de los nazis en Costa Rica un superbeneficio de SETECIENTOS MIL COLONES, al comprar dos locomotoras, que sirvió para reforzar los fondos del nazismo internacional.

CUIDADO CON LA TRAICION!! CUIDADO CON LOS AGENTES CRIOLLOS DE LOS NAZIS QUE QUIEREN ENSANGRENTAR A COSTA RICA COMO HAN ENSANGRENTADO A OTROS PUEBLOS!!

El Gobierno de German Busch en Bolivia, aceptó que algunos de sus jóvenes se educaran en escuelas militares alemanas por invitación de los nazis; el resultado fue notorio sobre todo en el caso Belmonte, Villaruel, Taborga, que volvieron convertidos en típicos agentes nazis.

La breve historia de estos tres hombres es la siguiente:

BELMONTE: Siendo Jefe de la Policía de La Paz, asesinó a tiros a un ciudadano que pretendió protestar de uno de sus allanamientos.

VILLARROEL Y TABORGA: Actuaron como cabeza militar del levantamiento reciente que derrocó al Presidente Peñaranda en Bolivia para elevar al poder al dueto millar financiero VILLARROEL-PAZ ESTENSORO.

Junto con Carlos Montenegro, otro amigo de los nazis, forman el círculo que incubó la traición de que ha surgido ese nuevo GOBIERNO DISIDENTE DE AMERICA que puede traer dificultades a la causa de las NACIONES UNIDAS que luchan contra Hitler.

Por exceso de confianza en Bolivia se repite el cuartelazo nazista en América, por obra de los "amigos e invitados de Alemania". América tiene ya la obligación, en resguardo de la Unidad y la Defensa Continental, de NO CONFÍAR en los "amigos e invitados de Alemania". Revisemos nuestros antecedentes con los nazis y saquemos alguna enseñanza del caso de Bolivia:

El Gobierno de Cortés tuvo

a Effinger— hoy en un campo de concentración—, en posición tan importante que concedía e denegaba el ingreso al país con criterio racial nazi.

El Gobierno de Cortés arrojó públicamente a los matinos alemanes que hicieron en América una jira de propaganda nazi y simultáneamente se congregó con ellos persiguiendo severamente a los obreros de San José que manifestaron su descontento con esos indeseados visitantes, que poco más tarde habrían de cañar las costas de Europa.

El Gobierno de León Cortés— sin acordarse de los Estados Unidos ni de Inglaterra— reforzó la economía nazi comprando solamente a la Alemania Nazi todo cuanto se necesitó en el Ferrocarril Eléctrico al Pacífico. Claudio Cortés fue en el Ferrocarril un agente financiero y político de los nazis.

Cuando el Gobierno de Cortés tenía que pagar doscientos mil dólares a Alemania por la compra de dos locomotoras, don Ramón Ulloa recordó al Gobierno Pasa a la pág. 4

A LOS AGENTES, SUSCRITORES Y AMIGOS DE "TRABAJO"

El nuevo tamaño de nuestro semanario nos obliga a un mayor gasto semanal, pero al mismo tiempo hemos ganado más espacio en las páginas para poder servir mejor a nuestros lectores.

Como este semanario se ha sostenido por el esfuerzo de los militantes y simpatizantes de Vanguardia Popular, una vez más pedimos a ustedes cooperación con nosotros para poder financiar el periódico.

A nuestros agentes pedimos duplicar su actividad para ampliar la circulación del TRABAJO y para el cobro de recibos. Necesitamos que ustedes paguen puntualmente el periódico; que cancelen lo más pronto posible los saldos atrasados.

A los suscritores pedimos que nos ayuden haciendo el esfuerzo de cancelar todos los recibos atrasados que tengan hasta la fecha.

Esperamos, pues, estimados amigos, que mediante el esfuerzo de unos y de otros podamos sostener nuestro semanario TRABAJO.

LA ADMINISTRACION.

El pueblo de Atenas no es de papel

EL PUEBLO DE ATENAS, INTEGRADO POR HOMBRES EN LA LIMPIA ACEPTACION DEL VOCABLO, EN MASA SE AGRUPA BAJO LA BANDERA DEL "BLOQUE DE LA VICTORIA"



Esta es parte de la grandiosa manifestación celebrada por el Bloque de la Victoria en Atenas, cuyo pueblo no es de "papel", como audazmente lo afirma el cortesismo en derrota. Este no es un truco fotográfico. Estos son miles de hombres que están dispuestos a aplastar el próximo 13 de febrero todo lo que León Cortés significa y están listos para hacer de Costa Rica una Patria sin miseria. El cortesismo presenta "trucos" fotográficos, patrañas miserables para engañar a los lectores del "Diario de Costa Rica"; nosotros presentamos masas imponentes de hombres en la más limpia aceptación del término

Se presenta en el senado de los Estados...

Viene de la pág. 1
DIGEST (Selecciones) inspirado por el libro "The Wane of the Future", escrito por Anna Morrow Lindbergh y en el cual esta autora, de manera más sutil, contaba la propiamente atenuada de su marido. Es interesante no pasar por alto que la primera edición del libro del READER'S DIGEST publicó también este extracto del libro de la señora Lindbergh.

En mayo de 1940 la revista publicó un digesto del artículo "Porque Rusia no Puede Luchar", escrito por un tal Earl Kitchin, autor de una obra tratando de probar que los negros estaban incapacitados para el servicio militar. Esto no fue más que el primer de una larga serie de antihumanos artículos antisemitas, que no ha terminado todavía a pesar de los triunfos del Ejército Rojo.

Este extracto literario de Jan Valtin, "La Noche Quecá Atrás", fue presentado como una obra maestra a los lectores de "Selecciones". Sobre su autor, cuyo nombre verdadero es Richard Herman Krebs, el Gobierno de los Estados Unidos dijo en una decisión ordenando su deportación: "Durante los últimos cinco años, este sujeto Krebs ha sido considerado como un agente nazi". El editor del "Reader's Digest", DeWitt Wallace, solicitó, sin embargo, del Gobernador Olsen de California que le concediera el perdón a Valtin-Krebs por un crimen que este había cometido en el año 1925.

Entre otras de las que escriben para el "Reader's Digest" podemos citar a Max Eastman, un enemigo profesional de Rusia, cuyo artículo "Veamos a Rusia Tal Cual Es", fue reproducido en la primera página del

tracto del libro de la señora Lindbergh.
"El órgano de Franco publicó dicho artículo bajo el título siguiente: 'Stalin Contra la Libertad' e incluyó un subtítulo que decía: 'Un prohíbrico Yankee condena al comunismo: Entre EE. UU. y Rusia no cabe acuerdo alguno'. Esto fue publicado nada menos que en septiembre de 1943. Podemos citar también el trotskista Bertram D. Wolfe, autor del artículo 'The Silent Soviet Revolution', que el 'Reader's Digest' publicó añadiéndole este otro título: 'La Nueva Rusia, será mejor que la Rusia del Czar?'

De acuerdo con el Senador Guffey, se contrataron los servicios de Stanley High para que ayudara al Senador Butler a escribir su artículo. Stanley High escribe con frecuencia para el "Reader's Digest", que lo ayuda a proseguir su interminable campaña contra el Presidente Roosevelt, contra el Nuevo Trato, contra el movimiento obrero de los Estados Unidos. Ya estamos invadidos de todo esto, ya que circulan 900 mil copias de "Selecciones del Reader's Digest" en la América del Sur. En Puerto Rico distribuyen gratis un buen número de ejemplares del "Reader's Digest" en las escuelas, y no tiene nada de extraño que suceda lo mismo en otros países.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano"

bajo el título de "This Is Not A New Deal War" (Esta no es una guerra del Nuevo Trato). En cierto sentido, este artículo fue el precursor del que acabamos de escribir en colaboración Butler y High. En ese primer artículo High se mostraba despreciativo hacia las "generalizaciones" de la Costa del Atlántico y hacía el famoso discurso pronunciado por el Vice Presidente Wallace sobre 'El Siglo del Hombre del Pueblo'.

La ansia superimperialista de Henry Luce publicadas bajo el título de "El Siglo Americano", aparecieron también el "Reader's Digest". Es posible que nuestros amigos de la América Latina estén enterados de todo esto, ya que circulan 900 mil copias de "Selecciones del Reader's Digest" en la América del Sur. En Puerto Rico distribuyen gratis un buen número de ejemplares del "Reader's Digest" en las escuelas, y no tiene nada de extraño que suceda lo mismo en otros países.

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano"

La horrible vida de los mineros de Abangares y el primer triunfo de su sindical

Por gestiones del Sindicato de Mineros de Abangares — gestiones que apoyó la C.T.C.R. — la Secretaría del Trabajo envió a Abangares uno de sus inspectores, el señor Rojas Denis. A su vez, y para impedir que los personeros de la Empresa Minera pudieran

Escribe: CARLOS LUIS FALLAS

engañar a ese inspector, la C.T.C.R. envió un delegado. Hoy en sabotear la aplicación del Código del Trabajo y toda medida que tienda a beneficiar a las clases laboriosas, con el doble propósito de despreciar la obra social del actual presidente de la República, y de aprovechar en beneficio de las mezquinas aspiraciones de su bando político la

desorientación que el descontento crea entre los trabajadores. El mencionado inspector pudo visitar todos los diferentes trabajos de la empresa; estuvo en La Sierra, visitó esos molinos, así como el deficiente molino de Alajuelita, etc., constatando personalmente las condiciones del trabajo, recogiendo datos sobre jornadas de trabajo, salarios, etc. Y a pesar de las veladas amenazas Pasa a la pág. 4

TODAS LAS INFORMACIONES QUE ESTA DANDO DIARIO DE COSTA RICA SON FALSAS. MAÑANA SERAN DESMENTIDAS POR PERSONAS AUTORIZADAS. NO OS DEJEIS ENGAÑAR. LEON CORTES NO PASARA. EL PRESIDENTE SERA ELLIC. TEODORO PICADO, CUESTE LO QUE CUESTE.

El Cortesismo reformó esta leyenda y la presentó de manera favorable a sus mezquinos intereses.

El Consejo Pro Democracia Panamericana cree que, después de todo, los insultos gratuitos injeridos por el Senador Butler, han servido para algo útil. Han servido para atraer la atención del pueblo americano, del Congreso de los Estados Unidos, y del Secretario de Estado hacia el

Y creemos, además, que ha llegado el momento de poner coto a este sabotaje a la política del Buen Vecino. Estamos urgiendo al Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

A DIVERTIRSE EL 15 DE ENERO EN ALAJUELITA

Si Ud. va a Alajuelita, busque el puesto de Cantina atendido por PEPE BUJANTE y RAFAEL VILLALOBOS, frente a la esquina N. E. de la plaza

Servicio de Café y Sandwiches; divertidos juegos de azar.